

CRÓNICA SALIDA FLORACIÓN DEL CAMBROÑO-LOS MOLINOS RUTA DE LOS BÚNKERES 16 MAYO

Nuevo viernes de senderismo que volvemos a disfrutar visitando los 10 búnkeres de la guerra civil que albergamos en nuestro municipio. Se presentó un día fantástico, totalmente despejado y con una temperatura ideal para poner en práctica la actividad. Como sucedió en la visita anterior a la floración del cambroño, formamos un grupo muy numeroso para presenciar estas construcciones y completar la ruta alta por las faldas de La Peñota. Comenzamos la salida con algo de retraso por diferentes motivos, lo que supuso que hiciésemos la presentación de la salida posteriormente en la Plaza de España tras recoger el obsequio a los asistentes por parte del Ayuntamiento. Una vez detallada toda la información, pusimos rumbo hacia Los Llanos en busca de nuestro primer búnker de la Guerra Civil: Los Huertos. En este punto detallamos algunas características del mismo, además de comentar las similitudes que iba a tener éste con los 5 siguientes, construidos en hormigón y acero principalmente durante el final de la guerra entre 1938 y 1939. Tras hacer algunas fotos y terminar de aportar toda la información, proseguimos nuestro camino por detrás del Sanatorio de la Marina hacia Las Molineras visitando los búnkeres anteriormente citados, como son los casos de la casamata del Sanatorio de la Marina, Majaltobar, Matamañillo, Balcón de la Peñota y Los Veneros en pleno camino de las Cuevas. Posteriormente procedimos a subir hacia la urbanización de Montepinar para presenciar los 4 búnkeres restantes, situados cerca del camino de las Molineras, pista que nos conduciría hasta llegar al hueco de Peñota. Éstos son Las Molineras, Las Encinillas, Barranco de Las Encinillas y Majalcamacho, todos ellos construidos previamente en el año 1937, con peor estado de conservación que los presenciados cerca del municipio. Pudimos observar desde la pista, lejos de ellos al estar alguno dentro de propiedades privadas, que estas construcciones tenían otra forma y estaban hechos con diferentes materiales a los anteriores, principalmente con cemento, granito y madera en la zona de los rodetes. Ya en el hueco de la Peñota, hicimos un merecido descanso tras hacer frente a las temidas cuestas de Las Molineras, presenciando las grandes vistas que desde este punto se pueden disfrutar. En este punto el grupo se dividió, puesto que se comunico al gran grupo la opción de hacer la ruta del cambroño alto para aquellos que quisiesen seguir su camino por las faldas de la Peñota o volver al punto de partida por el mismo recorrido finalizando así la ruta de los búnkeres. En el caso de los asistentes a la ruta del cambroño alto, siguieron su camino por Las Molineras presenciando la famosa piedra del caracol hasta desviarse en la entrada al pinarcillo hasta el Puente de Lomito. Desde este punto se visito la Presa de los Irrios hasta volver nuevamente a tomar contacto con las diferentes calles del municipio. Salida extraordinaria, acompañados de un día maravilloso, que hizo que disfrutáramos en gran medida por una zona bastante conocida para la mayoría de los asistentes. Toca descansar para poner el broche final a otra temporada excelente gracias a nuestros senderistas.









